

LYON 8^E

Mignonne, allons voir si la rose...

L'inauguration du mur peint consacré à la rose lyonnaise a offert, lundi soir, un moment de plaisir, d'émotion et de passion, avenue Paul-Santy.

Plaisir à la découverte de cette fresque de toute beauté, œuvre des artistes de Cité Création, représentée par Gilbert Coudène, premier interlocuteur de la soirée qui a su faire partager le ressenti visuel magique d'une telle réalisation. Emotion pour tous les acteurs de ce projet mis en place depuis plusieurs années, comme les membres de « Roses anciennes en France » et pour son ancienne présidente Josiane Pierre-Brisset, qui a pu apprécier le baptême d'une rose portant son nom. Passion, enfin, pour toutes les personnalités et tous les élus, intervenants, partenaires de cette fresque, symbole d'une part de l'histoire lyonnaise, et plus particulièrement celle du quartier.

Voici un siècle, 60 % des roses vendues dans le monde provenaient de Lyon et en grande partie, du 8^e, avec entre autres représentants, la famille Guillot. Comme ont pu le souligner les différents orateurs, parmi lesquels Christian Coulon, maire de l'arrondissement, Jean-Louis Touraine, député ou Guy Fischer, vice-président du Sénat,



- 1** La fresque de Maurice Langlet est un merveilleux hommage aux anciens rosieristes du 8^e / Photo Aurélien Videau
- 2** La fresque raconte l'histoire des rosieristes du quartier, avec un souci du détail exceptionnel / Photo Aurélien Videau
- 3** Un baptême heureux pour la rose Josiane Pierre-Brisset / Photo Aurélien Videau

Lyon est la capitale des murs peints, avec Berlin. On n'en dénombre pas moins de 150 à son actif, alors qu'il n'en existait pas, il y a vingt-cinq ans. Il s'agit là d'une démarche qui s'inscrit dans un dynamisme de bien-être social, pour un environnement harmonieux.

La fresque des roses de Langlet-Santy s'intègre avec bonheur dans ce créneau. Elle permettra notamment à la Ville de Lyon d'accueillir, en 2015, le Congrès mondial des Sociétés de roses.

Evelyne Giudice : « Un rêve de dix ans qui se réalise »



Evelyne Giudice / Photo Aurélien Videau

« Roses Anciennes de France », Christian Coulon et « Cité Création » ont vite été séduit par cette proposition. J'ai choisi le mur porteur, voisin des roseraies de la famille Ducher, appartenant à Alliage Habitat qui a plongé dans le projet. Aujourd'hui, c'est un rêve de plus de dix ans qui voit sa réalisation donner une image positive du quartier ».

Notre correspondante de presse est aussi l'instigatrice de ce projet de fresque : « L'idée de ce mur est venue alors que je lisais un magazine de décoration sur lequel figurait un article sur

la famille de rosieristes Guillot, installée à l'emplacement de la mairie du 8^e. Il était étonnant que personne ne connaisse cette histoire... D'où l'idée de la raconter sur une fresque. L'association Vinaciacum, puis les

LA FRESQUE DES ROSES
Lyon 8^e

Concept
Association Roses anciennes en France
www.rosesanciennesenfrance.org

Conception et réalisation
CITÉCRÉATION
www.citecreation.fr

Avec le soutien des Partenaires
Alliade Habitat/groupe Amallia
Ville de Lyon/Mairie du 8^e
Conseil Général du Rhône
Région Rhône-Alpes
Jean-Louis Touraine, Député du Rhône
Ville de St Galmier

Pour permettre la réalisation de cette Fresque,
des Partenaires privés se sont engagés

Veolia Eau • Vinci Construction France
Diagonale • Eiffage Construction Rhône
Caisse d'Épargne Rhône-Alpes
Zolpan • Entreprise Reppelin

La carte d'identité de la fresque / Photo Aurélien Videau

LYON 8^E

A VOTRE AVIS

Que représente pour vous cette fresque des roses ?



/ Photo Evelyne Giudice

MARIE-FRANCE CANINA-DUCHER, 78 ANS,
Descendante du dernier rosieriste de La Plaine

Jesuis très fière car mon père, Charles Ducher, est représenté sur cette fresque, avec son Bossan sur la tête et son grand tablier.

Il a été le dernier rosieriste de La Plaine. Ses roseraies s'étendaient de la rue Florent au passage Comtois et rue du Puisard. Ma mère tenait un magasin de fleurs dans le quartier. C'est une bonne idée d'avoir raconté l'histoire de tous ces rosieristes que j'ai connue quand j'étais petite. Et puis la fresque est magnifique.



/ Photo Evelyne Giudice

INÈS ET DOUSTRICK, 11 ANS,
Élèves de CM2 à l'école Jean-Macé

C'est magnifique, elle apporte plein de couleurs à notre quartier. Lorsqu'on ouvre les volets de notre chambre, c'est la première chose que l'on voit. C'est très agréable de se lever, le matin, avec une si belle vue.

A cause de l'effet de perspective, on a presque l'impression de pouvoir aller se promener dans les roseraies. C'est très bien pour notre quartier qui devient plus joli avec cette fresque.



/ Photo Evelyne Giudice

JULIETTE ROGUES, 85 ANS.
Ancienne commerçante de La Plaine.

Lorsque je suis arrivée dans le quartier en 1952, les rosieristes étaient malheureusement déjà partis mais je suis heureuse de voir l'histoire du quartier racontée sur cette fresque.

J'adore les roses et celles qui sont peintes en haut du mur sont magnifiques.

Cette fresque agrémenterait vraiment notre quartier. Elle va sûrement attirer beaucoup de visiteurs.



/ Photo Evelyne Giudice

NAJAT TOUILI,
Membre du jardin collectif d'habitants « Le Présanté »

Je trouve que cette fresque a beaucoup de charme. J'aime beaucoup les roses ; d'ailleurs, nous en avons planté dans le jardin collectif d'habitants. Je parle souvent avec les personnes âgées qui me racontent leur passé et là, je visualise vraiment comment était le quartier autrefois. De plus, avec ce mur peint qui va attirer beaucoup de visiteurs du monde entier, les gens auront un autre regard sur notre cité et donc sur nous. On va exister.



/ Photo Evelyne Giudice

DIDA MESSAOUDI, 32 ANS,
Habitante du quartier

Cette fresque est absolument magnifique. Elle apporte de la couleur et de la joie dans notre univers. J'ai remarqué que maintenant les passants s'arrêtent, regardent et ont envie de rentrer dans notre quartier alors qu'avant, ils passaient rapidement et avaient même un peu peur. Il faudrait maintenant repeindre tous les immeubles car les autres sont bien tristes et sales. Il faudrait aussi planter des roses dans tous les massifs.

MERCREDI 22 JUIN 2011 N° 50830

0,90 €

LE PROGRÈS

www.leprogres.fr

LYON - VILLEURBANNE - CALUIRE 69 X